# XX ENCUENTRO DE MUJERES



## Un Encuentro entre dos fuegos: la visita de Bush y la campaña electoral

El Encuentro de Mujeres se hace en una ciudad militarizada, invadida por servicios y fuerzas de seguridad para que el "nacionalista" Kirchner le dé la bienvenida a Bush. Nos reunimos en medio de una campaña electoral donde la lucha salarial y piquetera obligó a que los candidatos patronales mostraran su unidad a la hora de atacarnos. Las mujeres estamos en cada frente de lucha, como el 28 de setiembre estuvimos en Plaza de Mayo exigiendo el derecho a la anticoncepción y el aborto y denunciando a un gobierno aliado a la Curia. Que usa a los desaparecidos para encubrir la impunidad de Cromañón, del Puente Pueyrredón, de la AMIA y tiene presas hacinadas con sus hijos en camiones sin agua y sin baño.

Todos celebran que la economía crezca un 8,8% anual y que el superávit fiscal anual se estime en \$ 20.000 millones. Pero hay 14 millones de pobres y casi 4 millones de desocupados o subocupados; el 57% de las mujeres vive bajo la linea de pobreza y casi el 20 por ciento es indigente, con un ingreso que no cubre ni media canasta básica (380,10\$). A muchas les han quitado sus hijos: el 80% de los 30.000 chicos institucionalizados jamás cometió otro delito que nacer pobre pero el gobierno los encierra en instituciones -muchas confesionales- a las que paga un subsidio equivalente a 8 planes sociales. Los jóvenes son el 40% de los desocupados y una generación de menores de 6 años es más baja que la media histórica, por la desnutrición. "Esta es la primera generación de jóvenes que estará peor que sus padres", ha dicho livianamente el ministro Fil-

mus. K, Duhalde y toda la oposición tienen un programa común: hundirnos en la pobreza masiva,

Kirchner dice que creció el empleo. Pero es un empleo basura, con salarios de 400\$ en blanco y 200\$ en negro jy medio país está en negro! Entre ellos, los 800.000 Jefas y Jefes empleados en el Estado por 150 pesos. Nosotras encabezamos el índice de desempleo, del trabajo precario y ganamos un 34% menos que los hombres. De eso no hablan los candidatos. Ni las candidatas. Excepto para acusarnos de hacer política cuando nos defendemos ¿acaso hacer política es un derecho exclusivo de los patrones? La canasta familiar ronda los 1.800\$. En tanto, los empresarios brindan porque el costo laboral bajó un 35%: es el gran secreto de la "recuperación económica" kirchnerista.

Gobierno y oposición no tienen fisuras a la hora de pagar la deuda, subsidiar las privatizadas y la banca. La miseria salarial, explican, es la que permite "reconstruir" a la burguesía nacional y mantener la "competitividad" en los mercados internacionales. ¿Cómo aumentar los planes si dos millones de trabajadores cobran 200\$ mensuales? Quieren forzarnos a aceptar salarios de indigencia y debilitar las luchas salariales. La unidad combativa de ocupados y desocupados es nuestra respuesta a su política.

Lavagna prometió terminar con el Plan Jefes y sustituirlo por el Plan Familias, un plan de esclavitud de la mujer que aplauden la Iglesia, el Banco Mundial y toda la oposición. El Plan Familias –para madres con más de tres hijos desnutridos– exige para cobrarlo que las mujeres permanezcan en su

casa y presenten a los inspectores la libreta de vacunación y escolarización de sus hijos. Intentan convertir a las luchadoras de los comedores y los cortes de ruta en presas domiciliarias.

El Plan Familias es apoyado también por los sectores "preocupados" por la pobreza, que proponen la "redistribución" del ingreso... de los trabajadores. El "ingreso mínimo ciudadano" de la CTA o de Carrió no cubre ni la canasta de pobreza ni habla del salario. Quieren achicar la brecha entre pobres e indigentes, sin tocar las ganancias del gran capital, que en el primer semestre más que duplicó sus ganancias ("Bancos y privatizadas se suman a petroleras y siderúrgicas entre los ganadores: 62 sociedades ganaron \$ 9.081,4 millones"). A la hora de defender a los capitalistas, son todos kirchneristas: Carió, Binner, López Murphy y los frentes que integran los desflecamientos de Izquierda Unida. Por eso la burocracia de Suteba firmó la "paz social" con Solá.

Nosotras impugnamos la idea de que la desocupación y la pobreza "han llegado para quedarse". El gobierno desvió hasta el 60% de los fondos fiduciarios destinados a la obra pública -o sea a generar empleo- al pago de la deuda. Cada punto de inflación hace más inalcanzable la canasta famillar pero engrosa las cuentas de los acreedores externos. Hay una salida: romper con el FMI, desconocer la deuda, recuperar los recursos naturales.

Exigimos salario mínimo y móvil igual a la canasta familiar. Universalización y aumento de los planes. Derecho de las organizaciones de desocupados a discutir en paritarias, Jubilación del 82% móvil. Seguro al parado similar a la jubilación. Que el superávit fiscal se invierta en obra pública y sus fondos sean controlados por los trabajadores.

Repudiamos la violación del derecho a manifestarse, exigimos la libertad de los presos y el desprocesamiento de los luchadores. Kirchner lleva en sus listas a la patota bonaerense y evitó que Duhalde y Solá fueran citados en el juicio por la masacre del Puente Pueyrredón.

Depende de nosotras que el Encuentro se convierta en una gran asamblea donde discutamos un programa que nospermita avanzar en el camino de reorganizar el país sobre otras bases sociales.

PLENARIO DE TRABAJADORAS en el POLO OBRERO y en el PARTIDO OBRERO

## Fuera Bush, el carnicero de Irak y Nueva Orleans

El 27 de septiembre del 2001 una declaración del Consejo de Sindicatos de Nueva York decía: "La guerra también nos ocasionará muchas bajas a nosotros. Para los americanos con uniforme, la mayoría trabajadores o gente de color, será otro Vietnam. Generará más terror en el país contra árabes, musulmanes, sudasiáticos, gente de color e inmigrantes, y corroerá nuestras libertades civiles. Les dará millones al ejército y a los ejecutivos empresarios, mientras vaciará nuestros programas domésticos de educación y salud, y los fondos de jubilación". Hoy, esto es una realidad Según Human Rights Watch (HRW), testimonios de militares estadounidenses revelan que las tropas sometieron a los prisioneros iraquies a tortura, "bajo las órdenes o con la aprobación de oficiales superiores". El director de HRW dijo que, "sin embargo, cuando se produjeron los inevitables abusos, los líderes acusaron a los soldados en el terreno, en lugar de asumir la responsabilidad". La ocupación norteamericana en Irak ya cuenta con más de 100.000 muertos civiles. Por otra parte, la directora de la Organización para la Libertad de las Mujeres de Irak (OLFI). Yanar Mohammed, informó que desde que las tropas de EE. UU. y sus aliados tomaron el control del país, la violencia contra las mujeres registró un aumento sin precedentes en un país de religión musulmana. Hoy, esto también es una realidad.

Las mujeres nos levantamos tanto contra las dictaduras militares como contra el genocidio impenalista. Marchamos de a miles en el mundo entero repudiando la invasión a Irak. Este 24 de septiembre se realizó una marcha antibélica en los EE. UU. a la que asistieron 100.000 personas. Hoy esto es una realidad. Pero nos quieren ca-

25 de noviembre: en la calle

Una mujer llama a la vecina, a la delegada de la asamblea y le pide que tenga a los chicos: ella no puede, su marido le volvió a pegar. La vecina ya lo sabia, las paredes de la casilla son bastante delgadas como para que media manzana lo sepa. La violencia hacia la mujer no es un problema "puertas adentro", es un problema social que no hace distingo de clase. Pero, en las barriadas, es imposible mantenerlo en secreto. El Polo Obrero denuncia el carácter social de la violencia contra la mujer y la política cómplice del gobierno.

Durante todo el año, en las asambleas y charlas de mujeres en los barrios, la violencia surge desde cualquier terma...la violencia verbal, la física, la sexual. Muchas veces alguien dice: "llegó con moretones al comedo" o "no viene porque le pegarron". Cuando Juana llama para decr "me pegarron", el Polo Obrero ya sabe qué hacer y cómo hacerlo. Esta es la experiencia que queremos compartir con miles de mujeres y que explica por qué organizamos comisiones de mujeres en lodas las barriadas.

Cuando una compañera decide denunciar al violento dando los primeros pasos hacia la separación se encuentra con la comisiaria: el 80% de los policias son golpeadores. Las burlas y la negativa a tomar la denuncia es lógica luego de leer este dato. La compañera que fue sola se va desanimada. Por eso el Polo Obrero acompaña todo el proceso hacia la exclusión. Se presenta como organización en la comisaria y exige que se tome la denuncia. Si es necesario nos movilizamos— la comisión de la mujer y nuestros compañeros— hasta la comisaria.

La segunda traba está en los juzgados, Allí las asistentes sociales tratan de convencernos de que sin el marido no varnos a poder mantener la familia y que, entonces, corremos el nesgo de que nos quiten los chicos. La comisión de la mujer se hace presente y exige un subsidio para que la compañera pueda mantener su familia al mismo tiempo que excluir al golpeador del hogar. Mientras la burocracia judicial hace lo suyo, la comisión de mujeres del barrio se reúne con el golpeador y le explica que "Juana" ya no quiere vivir más con él, que hizo la denuncia y que ya tendrá novedades del juzgado. Que nosotras estamos dispuestas a defender a Juana. Si su actitud lo permite, le proponemos que inicie un tratamiento. Realizamos una colecta y, si es necesario, una guardía se queda en la casa hasta que la compañera y sus hijos se sientan seguros.

La denuncia de violencia, la exclusión del hogar y que ésta se respete no son fáciles de lograr. Por eso es indispensable organizamos en comisiones. En la asamblea del Polo se construye una red de teléfonos de vecinas y amigos para que —en caso de que el golpeador viole la exclusión del hogar—se encuentre con un grupo de compañeras y compañeros que vuelvan a explicarle que no puede ingresar. La rapidez con que las comisiones de mujeres intervenimos supera cualquier llamada a la policia, que pone excusas tales como que "de noche no entramos a la villa"....

Las mujeres del Polo cuando nos enfrentamos a un problema, lo dis cutimos y votamos cómo resolverlo.

Por eso pensamos que el Encuentro de Mujeres tiene que impulsar un 25 de noviembre en la calle con miles de mujeres exigiendo; Derecho a la exclusión del violento

Subsidios para las mujeres golpeadas y sus hijos.

llar. El 26/9, Cindy Sheehan, cabeza del movimiento contra la guerra, madre de un soldado de 24 años que munó en Irak, fue detenida en Washington por hacer una sentada frente a la Casa Blanca. En marzo, la Universidad de la Ciudad de Nueva York suspendió a Carol Lang, trabajadora y sindicalista. La policía la había detenido junto a otras 15 mujeres, dos días después de repudiaç la tarea de una brigada de propagandistas del ejército que buscaba reclutar jóvenes para la guerra.

El Encuentro debe repudiar la llegada de Bush, quien viene a la Cumbre de las Américas para sostener su política imperialista y custodiar sus negocios en el continente. Viene a consolidar el envio de tropas a Haiti y la política de intervención en Bolivia y en Cuba, que Lula y Kirchner velan como buenos gendarmes para que se haga "su" realidad. Bush, un hombre de la ultraderecha religiosa, tiene una política activa contra las mujeres de su país intenta revisar la legislación sobre anticoncepción e interrupción del embarazo, retiró el financiamiento estatal a las clínicas que practican abortos y desfinanció la investigación sobre el VIH-sida porque "la epidemia se frena con abstinencia sexual". En Irak, Estados Unidos gobierna asociado a los sectores islámicos más retrógados, que intentan imponer el Corán como ley fundamental y borraron todo laicismo y toda la legislación que reconocia autonomía a las mujeres.

Que el Encuentro repudie la presencia de Bush en Mar del Plata y la Cumbre de las Américas

Retiro inmediato de las tropas argentinas de Haití.

#### LIBERTAD A ROMINA TEJERINA

Juventud, divino tesoro

Lejos quedaron las palabras del poeta. Las jovenes sufrimos del modo más brutal la descomposición capitalista. Según el Centro de Estudios de la Población, los habitantes más pobres del país tienen entre 13 y 25 años (el 75% vive en la provincia de Buenos Aires). Si los atributos más frecuentes en un desocupado son ser joven y ser mujer, y ser mujer y joven es una combinación mortifera. El 22/9, el Ministerio del Trabajo informó que los menores de 24 años son "el núcleo duro de la exclusión" y que aunque el desempleo es más alto entre los muchachos, la relación entre actividad y tasa de desempleo es mayor en las chicas, concentrada entre las que tienen menos escolarización. Los menores están excluidos del Plan Jefes, aunque tengan hijos.

En el terreno de la sexualidad, las cifras asustan. Según el Banco Mundial (11/04) "40% de los jovenes no utilizan métodos anticonceptivos. De la muestra, el 94% de los chicos era sexualmente activo y el 77% de las chicas. El 41% de los casos terminó en embarazo". Los datos del Celsam son más alarmantes: "sólo 4 de cada 10 chicas menores de 20 usan algún método anticonceptivo. Si consideramos que la edad de iniciación sexual es entre los 14 y los 16 años, es increible que aún el gobierno no se siente a discutir la despenalización del aborto como un asunto de Estado".

El auge de la prostitución infantil y las violaciones explican que cada año nazcan 3.400 bebés hijos de niñas-madres de entre 9 y 14 años. La mayoría de estas chicas ya no iba a la escuela o la abandonó al embarazarse. Pero el embarazo adolescente es epidémico. La Universidad Kennedy informa que el 15% de las chicas embarazadas o madres de clase media ya tenian un aborto previo. Y que luego del aborto siguieron sin utilizar anticonceptivos. Mientras tanto, la Iglesia recomienda no usar forros y el Gobierno incumple sus propias leyes porque ni garantiza la anticoncepción ni imparte educación sexual.

El aborto es causa del 30% de la muerte materna en adolescentes y en el año 2000 se registraron las primeras muertes maternas en menores de 14 años y 12,000 adolescentes fueron internadas en hospitales públicos con aborto séptico.

El derecho a la educación también es papel mojado: sólo en la provincia de Buenos Aires fueron expulsados del sistema escolar 100.000 chicos del EGB y otros tanto de la secundaria. Unicef afirma que hay 100.000 niños trabajando sólo en la provincia de Buenos Aires.

¿No hay futuro? Hay futuro, es preciso sacar a esta clase social del poder, es preciso que gobernemos los trabajadores.

## Somos la izquierda

Cristina K y Chiche D son las opciones electorales de dos bandas capitalistas. Chiche creó una amplia red asistencial-punteril, las manzaneras, financiada con 600 millones de dólares por año del Fondo de Reparación Histórica de la provincia. El crecimiento de las organizaciones independientes de desocupados fue su fin. Un volante del PJ que se reparte en estos días dice: "Chiche, los pobres no olvidamos", Y por eso justamente, porque no olvidamos, no hay que votarla. Cristina Kirchner es una arribista política, privatizadora de YFE, que comparte listas con menemistas, dundistas y cavallistas, el arco que integra el gobierno K. La dama de los shoppings es el opuesto a los trabajadores en la brutal polarización social bonnerense. Elsa Carrio postula una jubilación de 350 y no dice que las finanzas capitalestas capturano los fondos previsionales, apoya el Plan Familias, defiende el versa de los microemprendimientos y el apoyo a las pymes, que legaliza los salarios en negro y el trabajo precario.

Las tres son antiabortistas, las tres defienden el pago de la

Las tres son antiabortistas, las tres defienden el pago de la deuda y el ajustazo que reclama el FML Las tres coinciden en que hay que "erradicar" al maxamiento piquetero de las calles.

que hay que "erradicar" al movamiento piquetero de las calles. ¿Y Vilma Ripoll y Patricia Walsh' Ambas comparten sua listas con hombres de la Iglesia como Mario Caliero, antanbortistas que votó en contra de la ley de Derechos Reproductivos y enemigo de la enseñanza laica. En estas elecciones no tenemos un frente de izquierda porque el MST y el Partido Comunista rechazaron construir un frente de luchadores para formar, cada cual por su lado, dos frentes patronales.

Para nosotras, la única opción para la emancipación de la mujer y su igualdad real es un gobierno de trabajadoras y trabajadores. Es poner fin al control de la Iglesia sobre el conjunto de la vida social.

Llamamos a votar a la izquierda consecuente, socialista y anticlerical. A votar a los hombres y mujeres del Partido Obrero.

### Aborto legal y gratuito ya!

Leyes de procreación responsable y anticoncepción hay. Pero como son parciales e insuficientes nos proponen más proyectos de leyes para las próximas elecciones. Pero ya van veinte años de democracia y veinte años de Encuentros de mujeres. ¿Qué tenemos? Leyes nacionales y provinciales que no dicen qué hay que hacer cuando su implementación falla, carecen de presupuesto para ser cumplidas, de organismos de control para hacerlas efectivas. Cuando las leyes fallan se puede acudir a la justicia, pero cada juez tiene su librito y cada abogado cobra sus honorarios que no podemos pagar, y tardan tanto que ya perdimos en los hechos.

Con nuestra situación económica por debajo del nivel de pobre-

Con nuestra situación económica por debajo del nivel de pobreza y de indigencia no podemos viajar al hospital público ni al abogado. Es que las leyes no tienen garantías para las pobres, ni nos dan garantías los Gobiernos de turno, ni la justicia ni los parlamentos.

Estas leyes y los nuevos proyectos para "arreglarlas" se aprueban después de consensos y más consensos entre los diputados de los partidos patronales, siempre mayoritarios, que andan consensuando si los anticonceptivos considerados por la iglesia como abortivos pueden ser legalizados o no mientras más del 60% de la población está de acuerdo con el derecho al aborto en todas las encuestas.

Valga como ejemplo de consensos abortados la Ley de Educación Sexual que lográ el consenso al revés, es decir, mandarla a la basura, cuando el 80% de la población está absolutamente segura de su imperiosa necesidad, dada la maternidad infantil, el crecimiento del sida y el derecho a una sexualidad separada de la procreación. 20 Encuentros de Mujeres son jornadas de lucha y de elabora-

20 Encuentros de Mujeres son jornadas de lucha y de elaboración de propuestas y soluciones por los derechos de las mujeres y de las mujeres trabajadoras ocupadas y desocupadas ¿Esperamos otros veinte años mientras crece el índice de muertes por aborto clandestino?

Quitemos los votos a las y los representantes patronales. Metamos izquierda consecuente en los parlamentos y una cuña en la vuelta a la noria de que todo siga igual. Y preparemos desde este encuentro un plan de lucha nacional para todo el año por el derecho a anticonceptivos gratuitos para no abortar y aborto legal y gratuito para no morir. Organicemos desde el Encuentro un movimiento nacional de lucha de las mujeres por nuestras reivindicaciones. Que nuestro consenso sea la unidad y la lucha.